

Donativos hechos a la misma. Las triperas de la Plaza Mayor 5 kilogramos de mondongo.

D. Manuel Salas ha rogado a la Junta de la Cocina económica que repartiera por su cuenta 100 raciones diarias a los obreros.

El próximo jueves empezaran la cuestación pública para aumentar los ingresos necesarios para sostener las Cocinas económicas.

Para los agricultores

De sumo interés para nuestros hombres del campo han de ser las conclusiones aprobadas en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, en Barcelona.

Según los diarios catalanes la discusión fue interesantísima y después de haber expuesto varios de los concurrentes su opinión sobre la necesidad de las condiciones que debe tener el estercolero...

- 1.º No perder nada del líquido que se desprenda del estiércol.
2.º Recojer este líquido en pozos desde los cuales pueda volverse a verter sobre el estiércol.
3.º Debe procurarse que los estercoleros sean cubiertos...

Patriotismo

San Lorenzo.—Se ha constituido en este pueblo la Junta local encargada de allegar recursos para la Suscripción Nacional.

Con tal motivo, ayer domingo, se celebró en la Casa Consistorial una sesión magna en la que figuraban además de la citada Junta, el Ayuntamiento, Junta municipal, empleados y muchas distinguidas personas de esta localidad.

Explicado el objeto de la convocatoria, se abrió seguidamente una suscripción entre los reunidos, disponiéndose además la inmediata colocación de cepillos en esta iglesia, en la de la aldea de San Miguel, en la Sociedad liberal diácnica La Peña, en el establecimiento de José Llodrà (a) civil y en el de Juan Riera (a) comis.—C.

Los empleados de la Casa Singer en esta capital han acordado, movidos por el amor patrio lo siguiente:

- 1.º Contribuir con una peseta diaria, recaudada de los empleados en proporción al sueldo que disfrutan...
2.º Entregar mensualmente, empezado ya este mes, en una de las cajas abiertas en esta capital para la Suscripción Nacional, las treinta y una pesetas resultantes.
3.º Ponerse a disposición del señor Gobernador para la defensa voluntaria de la isla si llegara el caso.

Dice un colega que los señores capitulares eclesiásticos han ofrecido mensualmente un día de su haber mientras dure la guerra para los gastos de la misma. Aplaudimos la actitud patriótica de dichos señores.

El personal de Aduanas de esta provincia ha acordado ceder un día de su haber mensual en favor de la suscripción nacional, todo el tiempo que dure la guerra con los Estados Unidos.

Noticias generales

Los pueblos

Sóller.—Anteayer por ser el primer domingo de Mayo se celebró en esta Sta. Iglesia la festividad de Nuestra Señora del Rosario, acto solemne que anualmente se celebra en esta parroquia.

Este año se cantó la misa mayor de Mercadante con acompañamiento de órgano.

Ocupó el púlpito sagrado el distinguido orador D. Antonio María Caparó Pbro, el cual con razonables argumentos puso a la consideración del auditorio el fundamento y el fin del Santo Rosario, interpretando cada una de sus partes notablemente.

Por la tarde después de cantadas vísperas salió la procesión que recorrió la mayor parte de la población, cantándose el Santo Rosario con acompañamiento de orquesta.

Terminada la procesión se celebró con toda solemnidad el mes de María, y al anochecer el Primer domingo de mes consagrado al Corazón de Jesús.

En el Oratorio de las Hermanas de la Caridad se han bendecido dos preciosas figuras de la Purísima Concepción y de San José, las que han sido colocadas sobre rica peaña una a cada lado del Santo Cristo de la Salud.

La Figura de la Purísima según nos han informado la regaló D. Juan Pons Alcover. La de S. José fué costead por varias piadosas personas, siendo apadrinadas las dos por varios niños de esta vecindad.

—La guardia civil detuvo a un sujeto, autor del robo de 1 billete del Banco de cien pesetas, dos del de Soller de 25, 23 monedas de dos pesetas, un reloj de plata y petaca, sustraídos estos objetos de una cómoda de la Casa denominada Cas Terres, de esta vecindad.—C.

Felanitx.—Ha sido detenido por la benemerita el vecino de Capdepera Gabriel Gelabert Oliver, reclamado por la autoridad de marina.

Sta. Marle.—La guardia civil tuvo noticia de que en una casa de esta localidad se había sustraído 16 palmas de cordoncillo, 2 botones de oro, 16 durillos, dos piezas de 4 5 duros y 3 de 4 16.

Inmediatamente practicó las pesquisas convenientes, que dieron por resultado la detención de una vecina de Felanitx que confiesa del hecho y después de ocuparle los objetos mencionados fué puesta a disposición del Juzgado respectivo.

Aludín.—Se ha detenido a un sujeto por amenazar con arma de fuego a una vecina de este pueblo.

Escores.—Para los efectos de reclamación se halla de manifiesto en la Secretaría de este pueblo el padrón industrial para el próximo año económico de 1898 á 99.

Mercado de Sineu

Table with 3 columns: Item, Unit, Price. Includes Almondón, Trigo, Candeal, Cebada del país, etc.

PALMA

Esta mañana los pasajeros del vapor austriaco Vorwealts han recorrido Sóller, Deyá y otros puntos notables de esta isla.

En el vapor de Alicante ha llegado esta mañana el gobernador de Cadiz D. Pascual Ribot.

También han venido algunos extranjeros que pasan a recorrer los puntos más notables de nuestra isla.

En el vapor de esta mañana han llegado procedente de Ibiza 77 quintales naturales de la citada isla.

El miércoles y jueves próximo, de once a una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Calle de Brosa 21, principal.

El vapor Unión llegado esta mañana de Alicante ha sido portador de gran cantidad de ganado lanar destinado al abasto de esta ciudad.

En el vapor Beller, que ha salido esta tarde para Barcelona, se ha embarcado parte de la compañía de zarzuela que hasta ultimamente ha trabajado en el Teatro Circo Balear.

La poca gente que acudió al mencionado Teatro ha obligado a terminar hoy la temporada.

Por este Juzgado de instrucción se cita a Miguel Calafat y Caplleuch, de ignorado paradero para que se presente a formar parte en los autos de testamentaria de Miguel Calafat Mas y otras.

Han empezado las obras de recomposición en el nuevo edificio que ha de ocupar el Gobierno civil y oficinas de telégrafos.

Para su publicación en el Boletín Oficial ha sido remitido a este Gobierno civil un anuncio que hace referencia a los precios que deben abonarse y liquidarse los suministros que los Ayuntamientos de esta provincia hayan hecho a las tropas del Ejército y guardia civil.

Por vía de Sóller llegó ayer a esta capital el conocido ciclista D. Francisco Casanovas.

Esta mañana ha llegado sin novedad a Barcelona procedente de Sóller el vapor Lulio.

Al atravesar ayer los rails del tranvía que existen en la Plaza del Mercado, se le rompió el eje a un carro que iba cargado de hierro. Del percance sacó el caballo una pierna rota.

El vaporcito Cabrera efectuó ayer su primer viaje a la isla de su nombre.

Por los inspectores de policía han sido encerradas esta pasada noche en Capuchinos dos mujeres de vida airada que promovían escándalo en la vía pública.

Se ha dispuesto que sea dado de alta en el ejército de operaciones en Cuba el primer teniente de infantería D. Antonio Montaner Gual.

Esta mañana varios ingenieros estaban ocupados detrás de la pescadería del muelle, en el arreglo de numerar postes telegráficos.

Los citados postes han de servir para las nuevas líneas de comunicación que se han de establecer en el interior de estas islas.

Dícese que para el 15 de este mes los

proveedores de la escuadra inglesa, esperan 22 barcos de la nación británica.

Hállase en esta ciudad el popular alcalde de Ibiza D. José Verdera, que ha venido con el intento de exponer al Excmo. Señor Capitán General de estas islas el estado de las defensas necesarias para aquella isla. Celebraremos que de esta entrevista haya resultado algún beneficio para Ibiza.

Esta tarde ha salido para Barcelona don Arnaldo Garau, el tenor D. Lorenzo Simonetti, la señorita Lagrange y dos segundos tenientes uno de Infantería y otro de Artillería de los llegados últimamente.

La Junta municipal de esta Ciudad se reunirá en 2.ª convocatoria a las doce de la tarde del día 5 del actual, al objeto de aprobar las medidas acordadas por el Ayuntamiento para atender a los gastos extraordinarios con motivo de la guerra.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Paulino y Floirán mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Concepción; a las seis exposición; a las diez misa mayor; al anochecer, rosario, meditación y Reserva.

Cultos.—En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

Movimiento marítimo

Procedente de Puerto Rico fundó ayer sin novedad a nuestro puerto la polaca goleta Cortés con cargamento de efectos coloniales.

Noticias militares

Se ha autorizado al comandante mayor del escuadrón regional cazadores de Mallorca, para que medle reclamar la gratificación de continuación en filas devengada por el sargento Juan Pascual Pons en varios meses del año pasado.

Se ha concedido a la madre del soldado mallorquín Jaime Mae Expósito, fallecido en la guerra de Cuba, la pensión de 18250 pesetas.

El oficial celador de fortificaciones de 3.ª clase D. Pedro Pájaro Quintá ha sido destinado a prestar sus servicios en comisión a la plaza de Mahón.

Se ha concedido la pensión anual de 54760 pesetas a D.ª María Freije Rives en concepto de viuda de Francisco Asís Garcés, sargento que fué del ejército de Cuba.

Ha sido desestimada la petición del segundo teniente D. Antonio Montaner Gual en súplica de que la cruz de primera clase del mérito militar con distintivo rojo, que obtuvo por R. O. de Febrero se le considere comprendido dentro de su actual empleo, por no tener derecho a ello.

En la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Gaspar Palmer Boned acusado del delito de robo de gallinas a la vecina de Galicia Magdalena Labrós.

El abogado fiscal Sr. Renard sostendrá la acusación y el letrado Sr. Morales defenderá al procesado.

ALCALDIA DE PALMA

La Junta municipal de esta Ciudad se reunirá en 2.ª convocatoria a las doce de la tarde del día 5 del actual, al objeto de aprobar las medidas acordadas por el Ayuntamiento para atender a los gastos extraordinarios con motivo de la guerra.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 3 de Mayo 1898.—El Alcalde, Eugenio Losada.

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca

Anuncio.—En virtud de lo dispuesto en Real Orden de 24 del actual, inserta en la Gaceta del 25 anticipando la fecha de los exámenes ordinarios del presente curso de 1897-98, los que aspiran a dar validez académica a los estudios hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en esta Escuela, deberán presentar en esta Dirección durante los días hábiles, de diez de la mañana a dos de la tarde a contar desde esta fecha, hasta el día ocho inclusive del próximo mes de Mayo, la correspondiente instancia dirigida al Sr. Director del Establecimiento.

Transcurrido este plazo y hasta el día 15 inclusive del citado mes de Mayo, se admitirán las solicitudes de exámen que se presenten, siempre que los alumnos justifiquen la causa de no haberlo verificado dentro del primer plazo señalado.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas a quienes puedan interesar.

Palma 29 Abril de 1898.—El Director.—Ricardo Anckermann.

Pr mavera y Verano

Colección de batistas bordadas a 6 pesetas Corte. Fantasia de seda-vestido-última novedad. En lanerías lo más escogido. Igual en sederías de colores y negras. Sin rival en géneros de luto.

Tienda de 'Las Monjas'

—de Federico Alabera— Elixir a la Inca vina Giol. El mejor prepar. estómago. Véase el anuncio en 4.ª página.



Se desea adquirir toda clase de monedas y sillas de bronce metal. No batre de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. — MONJAS, 16, ENTR. —

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción) Lo que piensan los americanos

Madrid 3 (4 m.) Washington.—Telegramas recibidos de esta capital dicen que el gobierno americano, cree que la victoria obtenida en Manila por los suyos, obligará a las potencias a gestionar con España el inmediato arreglo de la cuestión, arreglo que tendrá por base el que España ceda a las pretensiones de los americanos.

Trabajos yankées

Madrid 3 (4 m.) Washington.—El Congreso ha aprobado el crédito extraordinario para atender a los gastos que ocasiona la guerra con España.

El Senado ha autorizado el reclutamiento de 10.000 hombres que hayan pasado el vom to, y se supone que será para destinarlos a Cuba.

Crisis

Madrid 3 (9 m.) El Liberal dice que anoche se declaró en crisis el gobierno presidido por el Sr. Sagasta.

Menudearon las conferencias Burdeos.—El consul español ha transmitido el saludo a España de los estudiantes de derecho el cual termina con un entusiasta Viva España.

Alemania no se opone al bombardeo

Madrid 3 (9'10 m.) Londres.—No se ha confirmado que Alemania se oponga al bombardeo de Manila.

Lo que sí es cierto que Alemania ha llamado la atención del gabinete de Washington, sobre las posibles consecuencias que puedan sobrevenir de resultados del bombardeo.

No hay que desmayar

Madrid 3 (9-10 m.) El Imparcial de hoy dice que la derrota sufrida por nuestra escuadra en Manila, no es un caso desesperado ni mucho menos un desastre irreparable como ha querido suponerse.

Por España

Madrid 3 (9-10 m.) Oran.—Presidido por el consul de Francia y organizado por franceses se ha celebrado un gran concierto a beneficio de la suscripción nacional de España.

La función resultó grandiosa reinando un entusiasmo indescriptible.

Los gritos de Viva España y Viva Francia se confundían en uno solo.

Debate en ambas cámaras

Madrid 4 (9-45 n.) Parece seguro que el gobierno aceptará hoy el debate que se iniciará en ambas cámaras, referente a los sucesos de Manila.

Es muy posible que el general Weyler inicie el debate en el Senado.

El Sr. Gasset apoyará en el Congreso un voto de censura contra el ministro de marina Sr. Bermejo.

Marinos ingleses

Madrid 3 (9'45 m.) Londres.—Según opinión de varios expertos marinos, dicen que los tagalos debieron cofrar los cables de los torpedos que había colocados en la bahía de Manila, avisando al mismo tiempo a los yankées, quienes de esta manera nada arriesgaban al entrar en dicha bahía.

Opinión autorizada.—Lo que se dice.

Madrid 3 (9-45 m.) El Sr. Palmer, director que fué de los astilleros del Nervión, dice que á haber en Manila un solo acorazado español, la derrota de la escuadra yankée era segura. En los círculos políticos se dice

que la victoria de los yankées en Manila nada significa. Las fuerzas y el valor de ambas naciones se probarán en el Atlántico.

Impresión.—Grupos en Valencia.

Madrid 3 (9-45 m.) En todas las provincias de España ha causado viva impresión las noticias recibidas ultimamente de Manila.

En Valencia anoche numerosos grupos de manifestantes recorrieron las calles. La guardia civil se vió obligado a disolverlos.

A pesar de las medidas adoptadas, a última hora seguirán los grupos recorriendo las calles.

Mackinley y el populacho

Washington.—Cuando Mr. Mackinley conoció por las referencias le Madrid el combate de Manila dijo:

«Grande debe de haber sido nuestra victoria cuando los mismos españoles confiesanse vencidos.»

El populacho se ha entregado a grotescas expansiones de alegría, reclamando a Mackinley, a la marina yankée y dando mueras a España.

Por todas partes se oye el grito a Cuba, a Cuba.

Mr. Mackinley propónese proceder con mayor calma y no darse impopular a los amigos del populacho.

Aplazamientos

Madrid 3 (9-45 m.) Dicennos desde Washington que esueltamente ha dispuesto Mackinley que se aplace el envío a Cuba de la anunciada expedición militar.

Mr. Mackinley ha negado el permiso que habían solicitado los igregados navales extranjeros de embarcar a bordo de los buques norteamericanos que componen la escuadra en operaciones.

Motin a bordo del Topeka

Madrid 3 (9-45 m.) Washington.—Nuevos despachos transmitidos desde la capital del Norte América, confirman el motin producido a bordo del crucero yankée Topeka por los marinos ingleses, que se insubordinaron intentando volar el barco.

Se ha confirmado la noticia de que los marinos incendiaron el pañol de la pólvora. Cuando los lemas tripulantes se apercebieron de la catástrofe llenaron de agua el buque, a fin de evitar los estragos que pudiera producir el fuego.

Estos detalles son conocidos a consecuencia de las referencias que ha podido traer a Washington, un vapor mercante que se puso al habla con los tripulantes del Topeka.

Las potencias no intervienen.—Grados a los voluntarios

Madrid 3 (11 m.) Londres.—El periódico Dayléneus publica un despacho de Viena en el que se dice que en círculos oficiales de diversas potencias se habla de que no intervendrán todavía en el conflicto hispano-americano.

También publica otros telegramas asegurando que Mr. Woodford mandará voluntarios con el grado superior militar.

FABRA

Table with 2 columns: Location, Price. Includes Interior, Exterior, Cubas 1886, Cubas 1890, Francos.

La Farmacia L. FRAU

Se ha trasladado PLAZA DEL TEATRO Y UNION, NUM. 103. Aprovecha esta ocasión para ofrecerte de nuevo al público. Abierta toda la noche

RECORTES INTERESANTES

¿Dónde está el Gobierno?

(Del Diario Mercantil)

La impresión del día se condensa en una ansiosa, en una colosal interrogación.

¿Qué pasa aquí? pregunta el pueblo español: y los telegramas de la prensa nada contestan, y el Gobierno calla, y las Cortes callan, y los cañones no se oyen, y la escuadra no parece, y estamos en guerra, y no se dan batallas, y por todas partes el silencio de muerte nos rodea.

¿Que hace el Gobierno? pregunta el país; y se contesta con discursos muy elocuentes, muy patrióticos, pero muy huecos. El Gobierno, se dice, defenderá la integridad y la honra nacional, y la integridad y la honra son atacadas y... ¿En donde están los actos de defensa?

España, dijeron nuestros gobernantes, responderán a la agresión con la agresión, a la guerra con la guerra. Bien dicho, muy bien dicho; pero la agresión ha llegado, la guerra está declarada, y en tanto, ¿qué ha hecho España?

Los piratas yankees cazan nuestros barcos mercantes, los apresan, los destruyen a cañonazos, y el gobierno español contesta señalando un plazo para que los buques de los Estados Unidos salgan de los puertos españoles, y la bandera estrellada de la Unión se pasee por los mares como si fuese neutral. ¿Dónde está la represalia?

Bloquean nuestros enemigos la isla de Cuba, cañonean a quien pretende arribar a sus puertos y nosotros establecemos en las columnas de la Gaceta el derecho de visita, pero dejamos libre la inmensidad del Océano, y a los puertos de los Estados Unidos llega quien quiere, con lo que quiere, cuando le place. ¿Dónde está la visita? ¿Quién la ejerce?

El Gobierno formula ante el mundo la reserva de usar del corso en la forma y momento que le parezca oportuno; la opinión demanda que se ejercite las conveniencias, de la guerra lo piden, los actos de nuestros enemigos la impiden, nuestros valientes marinos lo desean y están dispuestos a ejercerlo, y siempre la interrogación: ¿A que se aguarda? ¿Cuándo viene el corso?

La sangre española se ha vertido ya por los yankees. ¿Cuándo nos la cobramos con grecas?

La escuadra yankee maniobra en aguas de Cuba y amenaza las costas de la Isla y cierra sus puertos, y hace reconocimientos y prepara desembarcos, y... ¿Dónde está la escuadra española?

El pueblo español está con España, nuestros soldados arma al brazo, nuestros marinos a bordo, el crédito nacional a disposición del Estado en las cajas del Banco, el dinero del generoso en la suscripción nacional, la sangre hirviendo, el entusiasmo al rojo, el país en su sitio; ¿Dónde está el Gobierno?

¿...? Estas interrogaciones no pueden estar más tiempo sin respuesta. Cállense si callarlos es necesario nuestros aprestos, los movimientos de nuestros buques, los secretos de la defensa nacional; pero sepamos al fin lo que interesa a todos.

El pueblo quiere saber que se lucha y el gobierno debe contestar pronto y claro. Si el país pregunta dónde están sus gobernantes, hay que contestarle que en su puesto y demostrarlo con hechos.

LA GUERRA

Inglaterra per España

Londres 29.

El Times da cuenta de otra importantísima conferencia celebrada por su correspondiente en Washington con el presidente de los Estados Unidos Mr. Mackinley.

Mostró el correspondiente varios despachos de Londres indicando que, si bien el Gobierno de la reina Victoria presiste en su actitud amistosa para con la República norteamericana, la opinión pública de Inglaterra ha cambiado resueltamente a favor de España.

Tan visible y tan profundo es el movimiento de simpatía hacia los españoles, que se cree que la mayoría del Parlamento inglés no aprobará la política del Gabinete.

Mackinley se manifestó sorprendido a la vez que contrariado por estos informes. Dijo que no comprendía cambio semejante, ni veía motivo alguno para él.

Defendiendo su conducta, añadió que había hecho todo lo posible por evitar la guerra, y que tan sólo se decidió a ella en vista del fracaso de la acción y de las gestiones diplomáticas.

No se consideró responsable del lenguaje empleado en las Cámaras americanas, ni aprobó nunca ciertas violencias de los jingoístas; pero tenía que snjetarse a las decisiones del Congreso, y afirma que lo hará sin salirse de los terminos de su Mensaje. Ha ofrecido tomar cuantas disposiciones sean necesarias para que la guerra no perjudique los intereses británicos.

Desde que Mr. Arthur publicó en The

Times un artículo explicando las causas del conflicto hispano-americano, deduciendo de estudio que hacia de la cuestión la consecuencia de que la justicia y la razón amparaban a España, toda la prensa inglesa ha modificado bastante su actitud.

Todos los periódicos dedican artículos encomiásticos para nuestra nación, aconsejando al Gobierno que preside Lord Salisbury atempere su conducta a la que siempre y en ocasión bien reciente han seguido los Estados Unidos con Inglaterra.

La opinión toda parece también afecta España, sintiéndose contrariada y algo disgustada por las preferencias que el Gobierno muestra por sus eternos enemigos.

The Daily Telegraph dice que los correspondientes yankees en la Florida y los que van a bordo de la escuadra ocultan todas las noticias desagradables, y menos mal, añade, si se limitaran a esto, sino que por el contrario, las alteran de tal manera, que hasta sus desastres parecen ruidosas victorias.

En Londres no se tuvo noticia del encuentro de la cañonera Ligera con el Cushing hasta que llegaron telegramas de Madrid anunciando lo sucedido y lo mismo con la voladura del Montgomery y el parte oficial de Blanco referente al bloque de Matanzas.

Un norteamericano fustiado

Dícese que el teniente Rowan, del ejército norteamericano, que fué desembarcado en Cuba para reconocer el terreno y estudiar la acción comun con los rebeldes, cayó en poder de las tropas españolas.

Comprobada la misión de espionaje que ejercía el teniente Rowan, añádesse que fué fusilado.

POR ESPAÑA

La comisión de gobierno interior del Senado se reunió y acordó proponer a la Cámara que haga para la suscripción nacional un donativo de 200,000 pesetas, de las 250,000 que existen de sobrante de la consignación de la Cámara.

El senador por Burgos, Sr. Liniers, ha remitido a dicha capital, la cantidad de 5.000 pesetas.

El conde de Liniers, próximo pariente del senador de este apellido, que aunque nacido y residente en Francia (castillo de Pont-Jarnó, Deux Sèvres) lleva el título español de conde de Buenos Aires, como representante de la rama primogénita del general de la armada D. Santiago de Liniers y de Bremódi, ha remitido para la suscripción nacional, con destino al fomento de la marina española, la cantidad de 1.700 pesetas.

La Cámara Agrícola de Zaragoza ha dirigido una exposición a las Cortes proponiendo que se invite a los tenedores de papel de las Deudas a que aplacen el cobro del cupón durante el tiempo de la actual guerra, dándoles un resguardo negociable de los intereses no percibido, para en su día poderlos realizar.

Los individuos que forman aquella junta, poseedores de alguna cantidad de papel, están dispuestos a aceptar este aplazamiento en el caso de ser medida general.

Arroyo del Puerto 25.—Se ha abierto la suscripción nacional, encabeza el Ayuntamiento con dos mil pesetas. Se asocian a ello los mayores contribuyentes.

Badajoz 24.—Se ha constituido la junta para la suscripción nacional. El primer donante ha sido D. Antonio Covarsi con cien mil pesetas.

Los empleados de Hacienda dejan un día de haber mensual mientras la patria lo necesite.

Todos los demás centros seguirán la misma conducta.

Denia 25.—Convocados por el Ayuntamiento, se ha reunido buen número de vecinos para constituir la junta local con objeto de recaudar fondos para la suscripción nacional.

En la reunión se ha recaudado cerca de mil duros, y ha quedado abierta la suscripción.

Gerona 26.—Los empleados de la delegación de Hacienda de esta provincia han acordado ceder un día de haber mensual para la suscripción nacional mientras dure la guerra con los Estados Unidos.

Igualdad 25.—Los operarios y dependientes de la fabrica de tejidos provincial D. Juan Godó, cede mensualmente un día de jornal para la suscripción nacional mientras dure la guerra.

El Sr. Godó encabeza la suscripción con 500 pesetas, y anticipa en el momento 5.000 por las mensualidades correspondientes.

Palencia 25.—Las labanderas han mandado celebrar una misa en la ermita del Cristo del Otero para impetrar del Todopoderoso el triunfo de las armas españolas en la guerra con los Estados Unidos.

San Roque 25.—D. José Pelegrí ofrece 125 pesetas mensuales para los gastos de la guerra, unidas a otras 135 que se comprometen a dejar todos los meses los operarios de su fabrica, hacen un total de

CYCLES ROCHET

Bicicletas ROCHET son las que usa el ejército en Francia

La Bicicleta militar á 225 francos

se construye á millares en los talleres de la

Compagnie Générale des Cycles Rochet

74. Rue de la Folie Regnault — PARIS.

EN PALMA: PLAZA DE CORT, 2 — RELOJERIA SUIZA

KNEIPP

DEPÓSITO EXCLUSIVO DE SUS PRODUCTOS PARA LA SEGURA CURACION DEL REUMA Y OTROS PADECIMIENTOS

El Blanco y Negro de Candido García

Nuevo establecimiento de PAÑERIA, SASTRERIA, CAMISERIA y otros artículos San Nicolás, 22 y Orfila, 2 — «El Blanco y Negro» — CATALOGOS GRATIS

250, que ingresarán en la suscripción nacional.

* Barcelona 27.—El Ayuntamiento ha acordado entregar a la suscripción nacional todos los meses 50,000 pesetas. Los empleados del Municipio enviarán 8.000.

* Cadiz 27.—El Ayuntamiento ha decidido destinar a la suscripción nacional 7.500 pesetas mensuales.

* El senador del reino y opulento naviero D. Eduardo Ibarra se presentó al ministro de Marina para manifestarle que renunciaba al importe del remolque y demás importantes servicios prestados por el vapor de su casa Cabo Nao, remolcando desde Tolón a Barcelona el acorazado Numancia.

* Entre las muchas personas que se presentaron al ministro de Marina figura en primer termino el veterano vicealmirante Sr. Topete, que acudió a favorecer sus servicios en el puesto que se juzgara conveniente.

* El Fomento de Trabajo Nacional de Barcelona trata de armar, por medio de suscripción, un buque en corso, verificándose activas gestiones para realizar en breve dicho proyecto.

Nuestra Marina

Hemos repartido a nuestros abonados la hermosa lámina que contiene grabados que representan los mejores barcos de nuestra armada.

Los que se suscriban a «LA ÚLTIMA HORA», desde 1.º del actual, recibirán dicha lámina.

Precio para los no suscriptores: 0'10 pesetas

Las mujeres y la guerra

«Una pobre anciana cogió un pico de la bandera española, y lo llevó respetosamente a los labios.»

(El Heraldo de Madrid.)

Cuando en el corazón de la mujer late un gran sentimiento, con verdad puede decirse que ese sentimiento inflamará el corazón de todo un pueblo. Cuanto es humano adquiere forma y vida en las entrañas de la mujer... Su misión es la de ser madres: madres de los hombres, madres de sus entusiasmos, madres de sus sacrificios y de sus hazañas.

Cuando ayer veía yo a las mujeres madrileñas saludando con entusiasmo delirante a nuestros soldados, sentía una gran esperanza: aquello representaba ante mis ojos la solemne promesa de heroica tenacidad.

En una nación en que la mujer enamorada se despidió de su amante diciéndole: «Ve a luchar por tu patria y a morir si es preciso por ella,» y en que las madres besan las banderas que acaso han de servir de sudario a sus hijos, ¿qué no se podrá esperar?

Los Estados Unidos son poderosos; su territorio es veinte veces mayor que el nuestro el número de sus habitantes es el quintuplo de los habitantes de España; son ricos, tienen poderosas máquinas de guerra, su posición geográfica es para los efectos de la campaña ventajosa a la nuestra, y, sin embargo, el ver la unanimidad de sentimientos de nuestros compatriotas y el pensar que esos sentimientos tienen su apoyo en el alma de las hembras, dan esperanza, si no de triunfos, de seguras glorias.

Los marinos que a bordo de nuestros barcos esperan impacientes el momento de encontrarse con los buques enemigos ó de bombardear los puertos americanos, podrán

sucumbir ante la brutalidad de la fuerza, pero no volverán como cobardes a soportar la mirada despreciativa de las mujeres españolas; los soldados que al son de himnos patrióticos parten a pelear por España, podrán traer su bandera hecha jirones, pero no deshonrada. El beso que una anciana estampó ayer en la tela sagrada del emblema nacional simboliza el beso de las madres a sus hijos guerreros... ¿Qué soldado español ofrecerá su frente cubierta de vergüenza a los besos de su madre?...

No nos entreguemos a locos optimismos, pero confiemos en que la constancia, el valor, la nobleza de nuestra raza sabrán en todo caso mostrar al mundo que en este empobrecido rincón de Europa no se ha agotado, sino que, antes bien, es tan abundante como lo fué siempre, la mina del patriotismo, mina que ante la historia vale más que las de California ó Alaska.

ZEDA.

NUESTRA INFORMACION

Las Baleares en peligro?

Con este título, sin los signos de interrogación, un diario de París ofrece a sus lectores un telegrama de Roma, que contiene la siguiente noticia:

«La Consulta se preocupa en estos momentos de la intención que se atribuye a los Estados Unidos de apoderarse, por sorpresa, de la capital de la Baleares.

Después de la guerra, los Estados Unidos no podrían conservar dicha estación, que sería cedida por ellos a sus buenos amigos los ingleses.

Cualesquiera que sean las simpatías, aún de la misma Italia por Inglaterra, créese en la Consulta que la adquisición por la Gran Bretaña de una nueva estación en el Mediterráneo, rompería definitivamente el equilibrio en detrimento de las demás naciones interesadas.»

Por lo que pudiera interesar a los señores cónsules residentes en Palma, diremos que en Santa Cruz de Tenerife se ha celebrado una reunión de cónsules, acordando unánimemente protestar de la conducta de los Estados Unidos, en el caso de que intenten un bombardeo en aquellas islas.

Cavite

Hoy, como es de suponer, se ha continuado hablando de los sucesos desarrollados en Filipinas. Motivo a las conversaciones de la gente lo han proporcionado los telegramas publicados en nuestra edición de la mañana.

Lo principal era el arrasamiento del pueblo de Cavite y la barbaridad cometida por el comodoro Dewey al ordenar disparar con balas explosivas de petróleo.

Respecto de Cavite nos hemos proporcionado algunos datos.

Es una población de más de 3.000 habitantes y contando los transeúntes pasa de 5.000.

Es capital de la provincia, plaza fuerte, arsenal y apostadero de la marina de guerra y residencia de la primera autoridad ó comandante general de Marina.

La ciudad, cuyas casas son todas de piedra y sumamente alegre y la de Filipinas que más semejanza tiene con las poblaciones de Europa.

Los edificios son bastantes buenos sobresaliendo la casa Real, algunas iglesias, los conventos de religiosos Dominicos y Agustinos descalzos, el hospital establecido en el convento de la orden de San Juan de Dios para enfermos del Ejército, Marina y presidio, la ciudadela, el arsenal con los cuarteles y talleres necesarios, buena y afamada fábrica de cigarrillos, el casino y el Teatro. En la plaza de la Comandancia de Marina hay una estatua de Elcano.

Movimiento de tropas

Con fecha de hoy, nuestro activísimo correspondiente de Inca nos comunica lo siguiente:

«En este momento, a las cinco de la mañana, acaban de ponerse en marcha el Batallón de Canarias, la batería montada y el escuadrón de Caballería. Se dirigen hacia la Puebla y desde este pueblo pasarán a Alcudia con el objeto, según he oído, de conocer prácticamente aquellos terrenos y así poder operar con más facilidad y tener a los soldados y caballerías fuertes y adiestrados en la campaña.

Parece que, una vez recorridos y visitados algunos pueblos importantes y varias costas de la Isla, volverán aquí fijando su residencia habitual en Inca.

Los soldados durante su permanencia en ésta han sido bastante agasajados por nuestros moradores, haciéndoles comer en familia siendo este motivo para que aquellos manifestasen su agradecimiento presentándose muy satisfechos y alegres, cambiando sus males impresiones del viaje.

La salud del soldado ha sido bastante buena, sólo seis han sido enviados al hospital militar, cuyo número puede considerarse muy escaso atendido el número y las circunstancias de su viaje por mar y tierra.

Al marcharse esta mañana ha acudido bastante gente a despedirlos a pesar de ser la hora intempestiva, manifestando la multitud pena por su ausencia y deseos de ver pronto entre nosotros a las tropas expedicionarias.

Creo que puede darse un aplauso a las autoridades por sus acertadas disposiciones al pueblo por su hostilidad desinteresada hacia el soldado, y a este por su buen comportamiento, digno del alegre y sufrido ejército español.»

El gobierno ha dispuesto suspender el embarque los generales, jefes y oficiales pertenecientes al ejército de las antillas, que se hallan en la península en expectación de embarque.

Ha sido reconcentrada en Palma una buena parte de la Guardia Civil.

El general Barraquer

En los periódicos de Madrid leemos dos telegramas que copiamos gustosos por referirse a jefes, oficiales y soldados que actualmente forman parte de la guarnición de esta isla:

Parece que, agradecidos las fuerzas que guarnecen el cantón de Leganés a las constantes muestras de simpatía que el pueblo les profesa, y singularmente a la cariñosa despedida el día de su marcha a las Baleares, lo primero que han hecho al llegar a Mallorca, ha sido enviar un saludo al pueblo, en el siguiente telegrama:

«Para Leganés. Inca 30 (9-30 m.).

General Barraquer a alcalde: Reciba V. S., y esa población, el más cariñoso saludo de estas fuerzas, por la afectuosa despedida que nos dispensó, en la seguridad de que nuestro recuerdo no se borrará de nuestra memoria, del mismo modo que el del entusiasmo de esa villa nos servirá de estímulo para morir en defensa de la patria, si el caso llega.—Barraquer.»

A este telegrama ha contestado el alcalde, D. Juan Durán, con el siguiente:

«Para Inca, Baleares. Leganés 30 (2-25 t.).

Alcalde a general Barraquer: Ayuntamiento, Casino y población, agradeciendo vivamente cariñoso saludo, devuelven entusiasmados a V. E., jefes, oficiales y soldados todos brigada; haciendo votos por feliz regreso, coronados laureles a confundir aquí comunes sentimientos de sincera amistad y adoración madre patria.—Durán.»

La censura telegráfica

Los correspondientes de El Liberal, La Correspondencia de España, el Heraldo de Madrid, La Epoca y La Publicidad de Barcelona, se han acercado a nuestra redacción manifestándonos que la censura telegráfica ha tachado de los despachos no solo el movimiento de tropas y las precauciones que en esta capital se han tomado, sino también la noticia de la llegada del Sr. Ribot y de los comentarios que de su viaje hacia el público.

Los correspondientes han remitido por correo los despachos relatando el incidente a los diarios que representan.

D. Pascual Ribot

Hemos tenido el gusto de saludar al jefe del partido liberal, D. Pascual Ribot, que ha llegado esta mañana en el vapor de Alicante.

Le hemos oído decir que, al dejar el sábado su gobierno de Cádiz, de donde salió con la debida autorización del ministro, nada sabía, como es natural, de los acontecimientos que hoy tienen comovida a España. De ellos no ha tenido noticia hasta que estuvo en Alicante, mejor, ya en el vapor donde leyó los telegramas de los periódicos de provincias.

El objeto de su venida a Palma responde a asuntos bien particulares, resueltos los cuales volverá inmediatamente a ocupar el puesto que le confiara el gobierno. Damos la bienvenida a nuestro distinguido paisano y deseámosle feliz estancia en su tierra natal.

Cocinas económicas

En la cocina económica se despacharon ayer 282 bonos y el Ayuntamiento reparó 680.